



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

# *Proyecto de Declaración*

*El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Argentina  
reunidos en congreso sancionan con fuerza de ley:*

*Declara:*

De Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación al **"VIII Congreso Internacional sobre Rubiáceas y Gentianales"** la que ha de realizarse del 25 al 27 de octubre de 2023 en el Club del Río Hotel de la ciudad de San Ignacio, provincia de Misiones; convirtiéndose así, en el epicentro de la investigación botánica internacional. Organizado por Instituto de Botánica del Nordeste (IBONE).

**Diego Horacio Sartori**

Diputado Nacional

**Carlos Alberto Fernández**

Diputado Nacional

## *Fundamentos:*

**Sra. Presidenta:**

Es objeto del presente proyecto declarar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación al **“VIII Congreso Internacional sobre Rubiáceas y Gentianales”**, la que ha de realizarse del 25 al 27 de octubre de 2023 en el Club del Río Hotel en la ciudad de San Ignacio, provincia de Misiones; convirtiéndose así, en el epicentro de la investigación botánica internacional. Este evento, es altamente reconocido en el ámbito científico, reunirá a expertos, académicos y profesionales de renombre mundial en el campo de las Rubiáceas y Gentianales. Organizado por el Instituto de Botánica del Nordeste (IBONE).

Es digno de destacar- antes de proseguir- que el Instituto de Botánica del Nordeste (IBONE) es un instituto de investigación dedicado a la investigación básica y aplicada en botánica. El cual ha sido fundado en diciembre de 1977 mediante un convenio entre el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas (CONICET) y la Universidad Nacional del Nordeste (UNNE).

El IBONE, está ubicado en la región noreste de Argentina; el cual tiene como objetivo brindar experiencia, servicios técnicos y científicos para comprender la biodiversidad regional; como también realizar estudios de referencia ambiental y promover el desarrollo de productos sostenibles no sólo en la región sino en todo el país.

El programa de la conferencia de este Congreso constará de tres días de manifestaciones, seguido de una excursión de un día para explorar los paisajes y la flora de Misiones.

A sí mismo, la asistencia a la conferencia, ha de ser una excelente oportunidad para compartir resultados en la ciudad de San Ignacio, entre colegas y amigos en un ambiente sereno y revestido de vegetación como historia; donde, cabe aclarar, la misma se ha de realizar en Colonia Teyú Cuaré en Club del Río Hotel.

A su vez, dicho evento busca brindar una oportunidad para debates constructivos, intercambiar ideas originales e iniciar o mejorar la colaboración internacional.

El miércoles por la mañana habrá tiempo para la acreditación y montaje de carteles. Además, cada día se servirán dos pausas para el café, almuerzo y cena en el Restaurante del Hotel Club del Río.

La recepción está prevista para el miércoles 25 de octubre y se llevará a cabo en el salón de conferencias del Hotel Club del Río. La cena está prevista para el jueves 26 de octubre y tendrá lugar en el Restaurante del Hotel.

Para mayor comprensión e ilustración sobre lo descripto, acompañamos el siguiente link:

<https://sites.google.com/view/viiiirgc/home>

Como antecedentes al **“VIII Congreso Internacional sobre Rubiáceas y Gentianales”**, corresponde dar claros ejemplos de cómo se han ido sucediendo los anteriores congresos, a saber:

La **I Conferencia Internacional de Rubiáceas** se celebró en el **Jardín Botánico de Missouri en St. Louis, EE.UU., en 1993**. Reunió por primera vez a estudiantes de grupos Paleotropicales y Neotropicales. Las actas seleccionadas de la conferencia se publicaron en 1995 en *Annals of the Missouri Botanical Garden* (volumen 82, número 3, págs. 355–439). En ese momento, la inclusión de Rubiaceae en Gentianales vs. en su propio orden, Rubiales, no estaba completamente resuelta, por lo que se trataba de una reunión de Rubiaceae. Las

personas que crearon esta idea de la conferencia Rubiaceae y la organizaron en un evento fueron Peter Raven y Doug Stevens (Charlotte Taylor, comunicación personal).

La **II Conferencia Internacional de Rubiáceas** se celebró en el **Jardín Botánico Nacional de Meise, Bélgica, en 1995**. La conferencia se centró en las Rubiáceas como parte de las Gentianales y la delimitación de sus subfamilias, así como en complejos tribales y genéricos problemáticos. Pasó una década antes de la siguiente conferencia, que tuvo lugar en 2005 con un simposio de medio día sobre Rubiaceae organizado durante el XVII Congreso Botánico Internacional en Viena. El simposio destacó el creciente interés en el tema y la necesidad de una reunión más amplia.

La **III Conferencia Internacional de Rubiaceae** fue coorganizada por la Katholieke Universiteit Leuven y el Jardín Botánico Nacional de Bélgica y se celebró en **Lovaina, Bélgica, del 18 al 21 de septiembre de 2006**. La conferencia tenía como objetivo proporcionar una plataforma para que los investigadores de Rubiaceae y Gentianales presentaran sus conclusiones de la década siguiente a la segunda conferencia y facilitar debates y oportunidades de establecimiento de contactos. Se programaron seis temas para la conferencia, incluida la sistemática a nivel de familia, subfamilia y tribu, biogeografía de Rubiaceae, estudios de otros miembros de Gentianales y del orden en su conjunto, estudios de géneros específicos y listas de verificación de Rubiaceae. Además, se impartieron dos conferencias magistrales que exploraron temas distintos pero interconectados.

**Del 19 al 24 de octubre se celebró en Xalapa, Veracruz, México, el IV Congreso Internacional de Rubiáceas** (Gentianales) UNAM)

La **V Conferencia Internacional de Rubiáceas y Gentianales** se llevó a cabo en **Estocolmo, Suecia, del 6 al 10 de septiembre de 2010**. Fue organizada por la Real Academia Sueca de Ciencias y la Universidad de Estocolmo.

La **VI Conferencia Internacional de Rubiáceas y Gentianales** se celebró en **Salvador, Bahía, Brasil, del 19 al 22 de octubre de 2014**. La conferencia fue organizada por un equipo de investigadores de varias universidades, entre ellas la Universidad Federal de Paraíba (PB), Universidad Estatal de Feira de Santana (BA), Universidad Estadual de Campinas (SP) y Universidad Federal de Rio Grande do Norte (RN).

La **VII Conferencia Internacional de Rubiáceas y Gentianales** se llevó a cabo en **Copenhague, Dinamarca, del 11 al 14 de septiembre de 2017**. Fue organizada por el Statens Naturhistoriske Museum. Durante esta conferencia, el Instituto de Botánica del Nordeste (IBONE) fue seleccionado para organizar el próximo evento. A pesar de los desafíos que plantea la pandemia y algunas dificultades económicas locales, hemos decidido organizar la VIII Conferencia Internacional de Rubiáceas y Gentianales, después de casi cinco años desde el último encuentro.

**Sus organizadores principales son:** Roberto Salas, Héctor Keller, Mariela Nuñez Florentín, Javier E. Florentín.

**Su comité organizador del grupo Rubiaceae y Apocynaceae,** es el siguiente: Ana María González, Walter A. Medina, Laila M. Miguel, Andrea A. Cabaña Fader, Sandra V. Sobrado, João A. Martins do Carmo, Marina D. Judkevich, María Florencia Romero, Silvana Gauto, Renata Nicora Chequín, Florencia B. Aguirre Arbo, and Felipe Menéndez.

**Los colaboradores del staff de taxonomía de IBONE:** Betiana Angulo, María de las Mercedes Sosa, Gelina Pieszko, Débora Olmedo, Sandra Olmedo, Laura Simón, Silvia Romero, Andrea Michlig, Soledad Jiménez.

**Diseñador de sitios web, Webmaster y colaboradores:** Federico Agostini, Darío Villegas, Roberto Salas, Javier Elías Florentín.

**En lo que respecta a la publicación de resúmenes en Bonplandia:**

Carolina Peichoto y Mariela Nuñez Florentín (Bonplandia's staff)

**El comité científico, está conformado por:** Mary Endress, Instituto de Botánica Sistemática, Zúrich, Suiza. Sylvain Razafimandimbison, Museo Sueco de Historia Natural, Suecia. Charlotte Taylor, Jardín Botánico de Missouri, Estados Unidos. Birgitta Bremer, Fundación Bergius, Real Academia Sueca de Ciencias, Suecia. Elsa L. Cabral, Instituto de Botánica del Nordeste, UNNE, Argentina. María Regina de V. Barbosa, Universidad Federal de Paraíba, PB, Brasil. Alessandro Rapini, Universidad Estatal de Feira de Santana, BA, Brasil. André Simões e Ingrid Koch, Universidad Estatal de Campinas, SP, Brasil. Elnatan Bezerra de Souza, Universidad Estatal Vale do Acaraú, Sobral, CE, Brasil. Carla Maldonado Goyzueta, Herbario Nacional de Bolivia, Universidad Mayor de San Andrés, Bolivia.

Sus patrocinadores para este **“VIII Congreso Internacional sobre Rubiáceas y Gentianales”**, han sido la Universidad Nacional del Nordeste, CONICET, Universidad Nacional de Misiones, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales y Agrimensura, CONICET-UNNE (IBONE) y Facultad de Ciencias Forestales de Misiones.

Recibieron el apoyo académico como financiero del JARDÍN NACIONAL DE BÉLGICA.

También, contaron con el apoyo logístico y de alojamiento de la Fundación TEMAIKEN y Club del Río HOTEL y embalse en San Ignacio.

El objetivo primordial de las anteriores conferencias, ha sido promover un entorno respetuoso donde todos los participantes pudieran compartir sus investigaciones y recibir comentarios constructivos.

Por lo cual, es doblemente valioso, que sea Misiones, más precisamente San Ignacio, el sitio elegido de Argentina para dar oportunidad a que sean escuchados

tantos profesionales de tan insigne trayectoria y así propiciar que entre colegas e investigadores puedan compartir sus saberes, logrando un ámbito de alto espíritu generoso que ha ido caracterizado a conferencias anteriores.

Por todo lo expresado y dada la relevancia de dicho evento internacional, es que solicitamos a nuestros pares que tengan a bien acompañarnos con la presente iniciativa.

***Diego Horacio Sartori***

Diputado Nacional

***Carlos Alberto Fernández***

Diputado Nacional

Se adjuntan archivos.

*"1983/2023 – 40 años de democracia"*

OCT  
**25-27**  
2023



# VIII International Rubiaceae and Gentianales Conference

A great opportunity for constructive debates, exchanging original ideas, and initiating or enhancing international collaboration with colleagues and friends in a serene setting



Club del Río Hotel, San Ignacio,  
Misiones, Argentina



[viii.inter.rubigent.conferences@gmail.com](mailto:viii.inter.rubigent.conferences@gmail.com)

More info



Website